

# LA LETTRE DE L'ÉGALITÉ Filles-Garçons

SEPTEMBRE - OCTOBRE 2022



## EDITO

**L'égalité des filles et des garçons est la 1ère dimension de l'égalité des chances que l'École doit garantir aux élèves.**

Instaurer, dès le plus jeune âge, une culture de l'égalité et du respect entre les filles et les garçons, les femmes et les hommes de demain, lutter contre les discriminations en raison du sexe, c'est l'une des missions de l'École de la République.

Nous allons accompagner tous les établissements de l'île des 1er et 2nd degrés car de très nombreuses actions sont mises en place depuis plusieurs années. Notre objectif est de valoriser ces actions, de les rendre visibles pour tous.

Ainsi, conformément à la circulaire du 10 mars 2022, **je vous engage à labelliser votre établissement**. Ce label sera la reconnaissance au niveau académique et national de votre travail quant à l'Égalité Filles - Garçons et la mise en exergue de vos actions, du dynamisme de votre équipe et de l'engagement de tout votre établissement dans cette thématique.

Il n'y a pas de petites actions, toutes les actions sont un pas de plus en avant !

Comme vous le savez, vous devrez compléter le dossier de labellisation et postuler pour les niveaux 1, 2 ou 3 sachant que les dossiers doivent me parvenir par mail avant le 16/12/2022 date limite.

La cérémonie de remise du label se tiendra au 3ème trimestre (date à venir).

Les référents Égalité Filles - Garçons de tous les établissements et circonscriptions sont convoqués à un grand séminaire le mardi 15 novembre au Lycée Roland Garros (Le Tampon).

Ce séminaire ouvert par Mme La Rectrice sera l'occasion de pouvoir discuter avec une sociologue professeure des universités experte de la question.

Les acteurs principaux du Rectorat dans ce dossier seront présents, des chefs d'établissements témoigneront, des associations seront aussi source de propositions de solutions. L'Onisep sera présent avec sa directrice territoriale Mme Abadie, et de nombreux référents et personnels mèneront des ateliers ressources, séquences clés en main pour aider les référents dans leur mission au sein de leur établissement au quotidien.

Cette première formation sera suivie par une seconde formation, nous enverrons régulièrement des ressources locales et nationales aux référents car nous sommes en lien constant avec la DGESCO. Comme vous le savez la question de l'Égalité Filles - Garçons se pose à la Réunion comme en Métropole et dans le monde. Elle revêt une importance et un caractère prioritaire pour l'Éducation Nationale et pour Mme La Rectrice de l'Académie de la Réunion bien entendu qui en a fait une des priorités académiques.

Quand on parle d'Égalité Filles - Garçons on parle notamment des garçons qui sont confrontés à des difficultés (décrochage, absentéisme, réussite aux diplômes inférieure aux jeunes filles, etc.).

Nous devons faire en sorte que l'École, maillon incontournable de ce dossier, rende plus juste et plus équitable la société de demain et l'avenir économique de notre île et de notre pays et donc la réussite et l'épanouissement de nos élèves.

Merci à tous pour votre engagement de chaque instant,

## **SOPHIE BOURDIN, référente académique Égalité Filles – Garçons**

L'équipe Égalité Filles -Garçons :

Sophie BOURDIN, Principale du Collège Célimène Gaudieux et Référente académique EFG, [sophie.bourdin@ac-reunion.fr](mailto:sophie.bourdin@ac-reunion.fr)

Eliane CHRISTIN, IEN 1er degré, [eliane.christin@ac-reunion.fr](mailto:eliane.christin@ac-reunion.fr)

Idan HLIMI, Chargée de mission, [idan-ruth.hlimi@ac-reunion.fr](mailto:idan-ruth.hlimi@ac-reunion.fr)

## RESSOURCES

### Concours « Zéro Cliché »

Les inscriptions sont ouvertes ! Pour la 11e année, le concours Zéro Cliché pour l'égalité filles-garçons propose d'aborder avec les élèves la question des stéréotypes sexistes dans l'espace public, le sport, les médias, l'école, en leur faisant produire des articles, vidéos, dessins, reportages audio. Il s'agit, pour les élèves individuellement ou collectivement de réaliser une production médiatique (textuelle, visuelle, sonore ou vidéo) déconstruisant les stéréotypes sexistes.

Informations :

<https://www.clemi.fr/fr/zero-cliche.html>

### Stéréotypes -Stéréomeufs 3ème saison

La web série de l'ADOSSEN - MGEN : des courtes vidéos à visionner et commenter avec nos élèves pour combattre les stéréotypes

<https://www.stereotypestereomeuf.fr>

## PAROLES D'ÉLÈVES

# POUR TOI, L'ÉGALITÉ FILLES-GARÇONS, C'EST...

Antoine, en CE2 à l'école Evariste de Parny – La Possession

Les filles ne sont pas différentes des garçons, elles ne sont pas moins intelligentes. Je joue aussi avec les filles, elles savent jouer au foot, à la Bonne paye, elles peuvent même être pilotes de course !

Eloïse, en 4ème au collège Simon Lucas - Etang Salé

C'est un sujet que je trouve important, parce que nous les filles devrions pouvoir faire autant de choses que les garçons si on en a envie. Il y a des métiers qu'on ne pense pas être "pour les filles" comme l'armée, devenir militaires... mais on devrait y avoir accès sans problème si on le veut.

Lolita, en Terminale au lycée Moulin Joli - La Possession

Nous sommes dans un monde qui a souvent souffert d'une oppression masculine, mettant les femmes en toute impuissance.

Depuis peu, les mœurs changent et évoluent vers une société qui promeut la paix et l'égalité entre les genres.

Les injustices ne sont pas terminées pour autant et c'est pour cela qu'il faut continuer à lutter.

Le harcèlement de rue, l'inégalité salariale, les féminicides... autant d'injustices contre lesquelles il faut se battre.

## Ça se passe dans l'Académie !



Le collège Mille Roches organise pour ses élèves les "Rencontres du lundi". Deux professionnels, un homme et une femme, viennent en duo parler de leur métier. Pour Ingrid ABDALLAH, professeur - documentaliste, c'est "l'occasion pour les élèves d'avoir un regard et des expériences parfois différents pour le même métier". Après deux principaux, c'est avec des avocats que les élèves ont pu échanger. Ces rencontres sont filmées puis disponibles au CDI.

Plus d'informations : [ingrid.abdallah@ac-reunion.fr](mailto:ingrid.abdallah@ac-reunion.fr)

## Les temps forts à venir

Mardi 15 novembre :

Séminaire des référents égalité filles-garçons

Vendredi 25 novembre :

Journée de lutte contre les violences faites aux femmes

Semaine du 6 février :

2ème session de formations des référents égalité filles-garçons (par bassin)

## Vos projets en établissement sont inspirants !

Être référent(e) Egalité Filles-Garçons, c'est bien sûr porter des projets mais aussi centraliser ceux qui sont développés par l'équipe de l'établissement ou de la circonscription : enseignants, CPE, professeurs documentalistes, pôle santé / social / orientation, personnels administratifs, ATTE etc.

Il n'y a pas de petit projet : une séquence, une séance d'une heure autour d'un thème, un atelier, l'étude d'une affiche, d'une chanson, ce sont autant de sources d'inspiration et de motivation pour vos collègues, et sont le moyen de faire vivre le réseau des référents de l'académie.

N'hésitez pas à faire remonter par mail vos actions et projets à notre chargée de mission. Cela ne prendra que quelques minutes et nous permettra d'avoir une plus grande visibilité, pour mieux mutualiser les bonnes pratiques.

Contact : [idan-ruth.hlimi@ac-reunion.fr](mailto:idan-ruth.hlimi@ac-reunion.fr)